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萬人凱道靜坐 今遊行反核四
馬急召藍縣市首長 開會凝聚共識

馬英九：服貿協議有自動調整機制
香港文匯報訊 據中通社報道，馬英九昨日前往桃園
福特六和汽車公司參訪時表示，兩岸服貿協議等對台灣衝
擊不大，商機不小，最重要這些協議都有自動調整機制，
不是上車後就不能下車，「不但可下車，還可以剎車」，
盼理性對待。
馬英九指出，台灣在全世界進出口排名18到20名之

間，主要的貿易夥伴，沒有一個不希望跟台灣做生意，但
當台灣提出簽自由貿易協定時，都會顧慮到大陸的反應，
會比較猶豫，但台灣對任何一個貿易關係，都不會放棄。

有問題可緊急協商
馬英九與員工座談時也詳細說明兩岸服貿協議是ECFA

（兩岸經濟合作框架協議）一部分，ECFA有4個協議，
有服務貿易，貨品貿易，投資保障及爭端解決，有關貨物

部分只有6%，台灣銷往大陸539項，大陸銷到台灣267
項，貨貿部分目前正在談判，大致完成85%。
至於服貿協議，馬英九說因牽涉項目比貨貿少，因此先

談，去年先簽，「行政院」也把協議送至「立法院」，但
因在野黨杯葛始終沒有審查，後來反服貿抗爭，政府也願
意完成兩岸協議監督條例，但「行政院」的監督草案送到
「立法院」，「立法院」很難開會，開會主席台就被佔；
「立法院」空轉，這恐怕才是最大問題。
馬英九期盼兩岸貨貿談判繼續往前推，服貿也能趕快審

議，最重要這些協議都有自動調整機制，很多方面，島內
管制很嚴，簽約生效後，發現有問題的可以請求緊急協
商，並請求修正及檢討，不是上車後就不能下車，「不但
可下車，還可以剎車」。對台灣衝擊不大，商機不小，希
望理性對待。

綠委：蔡英文參選2016需調整兩岸論述
香港文匯報訊 據台海網報道，若蔡英文
2016年要參選「總統」，民進黨「立委」陳
明文指出，兩岸論述需要重新調整，兩岸論
述在「佔院風波」後會有大變化，大陸會不
會轉向減少和國民黨接觸？會不會轉向和台
灣其他政團接觸？這都是民進黨政策調整觀
察的方向，但是要怎麼變，距離2016年還有
一段時間，需要選前再觀察。
在民進黨主席蘇貞昌、前主席謝長廷表達

棄選黨主席後，蔡英文幾乎篤定當選下任黨
魁，面對接下來的挑戰。

接任黨魁有兩大挑戰
親蔡英文的陳明文指出，蔡接下黨主席有

兩大挑戰必須面對，一個是結合民間力量，
擴大支持度；另一個是兩岸論述的調整，如
果蔡要參選2016年「總統」大選，兩岸論述
勢必不可迴避。

呂秀蓮撐蘇貞昌選台北市長
香港文匯報訊 據台灣「中央社」報道，台灣前

「副總統」呂秀蓮昨天在華府召開記者會說，自己
沒有非要選台北市長，台北市若由民進黨主席蘇貞
昌主政應該很好，並說台北市長一定要選有經驗
的。
因民進黨台北市長參選人尚未定案，呂秀蓮說，民

進黨很久沒贏台北市長選舉，這次非贏不可，若蘇貞
昌要選台北市長，她公開支持，因為蘇貞昌曾參選且
經驗豐富。.

台觀音石被「削鼻嘴毀容」
香港文匯報訊 據中新網

報道，台灣屏東琉球鄉「厚
石裙礁帶」擁有許多奇岩怪
石，日前當地民宿老闆帶遊
客遊覽時，驚見琉球三大地
標之一、知名自然景觀「觀
音石」觀音法相鼻子、嘴巴
遭人以棍棒敲擊削平「毀
容」，居民非常氣憤。
小琉球厚石裙礁帶擁有

許多奇岩怪石，沿海的望海
觀音石、印地安人石、鸚鵡石、爬山虎石等珊瑚群遠近馳名，令遊客駐
足忘返。觀音石因外形酷似觀音法相而得名，據琉球當地文獻記載，已
有超過200年歷史，面海而立，就像守候在岸邊保護當地漁民的「守護
神」，與花瓶岩、紅番石並列為琉球三大地標。
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香港文匯報訊 據中通社報
道，連日來，在前民進黨主席
林義雄22日展開反核四禁食之
後，全台反核行動一浪接一
浪，昨晨，由反核團體、民進
黨等共同主辦的「核輻大逃殺
路跑」活動，在凱達格蘭大道
登場；接續下午又進行廢核決
心靜坐也在凱道展開。此前，
馬英九與蘇貞昌舉行「馬蘇
會」，結果全無交集共識，有
媒體直言，在核四爭議上，在
朝不想解決，在野的，只想利
用此議題威脅全民，加持自身
政治前途。在此核四爭議過程
中，「政客是大贏家，台灣人
民和經濟卻是大輸家」。

政客不在乎經濟發展
面對島內核四爭議持續升

溫，反核行動一波接一波，有
分析直言，核四爭議由來已
久，各界原寄望朝野坐下來真
誠對話，對核四這項涉及能源
的重大議題，尋求社會發展長
治久安之計。但在一次又一次
會面中，民眾無力感受；朝野
政治人物只想從中攫取個人最
大政治利益，全然不在乎寶島
的發展與經濟前途。
在核四議題上，在朝不想解

決，將燙手山芋丟給下一任
「總統」；在野的，只想利用
此議題加持自身政治前途。分
析慨嘆：在此過程中，「政客
是大贏家，台灣人民和經濟卻
是大輸家。」

前民進黨主席林義雄22日展開反核四禁
食，最近幾天在自由廣場、凱道和全島

各地陸續有數場活動，響應林義雄廢核的訴
求。反核四團體昨晨在凱道舉行「核輻大逃
殺」反核路跑活動，吸引上千支持反核的民
眾參加，下午接力開始「無限期進駐凱
道」，約有萬人手持反核圖卡，參與拼字活
動，並大喊「2014終結核四」，不過，到了
約4時30分，現場卻突然下起了磅礡大雨，
民眾紛紛穿起雨衣、撐起雨傘，有些人則躲
到附近的帳篷下，然而，風雨中仍不斷有人
潮持續湧入。今日下午2時則舉辦「終結核
電，還權於民」遊行。
另外，反核團體揚言無限期抗爭，昨晚在凱

道晚會宣佈今天將進行佔領忠孝西路的不合作
運動，整個活動至少持續到周一上午。據悉，
反核團體原本今日發起「停建核四、還權於民」
大遊行。從凱道集結經過公園路、襄陽路、館
前路、忠孝西路再轉青島西路、公園路、中山

南路回到凱達格蘭大道。不過，警方則提前將
公園路封鎖起來。晚會主持人崔愫欣表示，他
們今天遊行時，走道忠孝東路時會發起核災演
行，核災警報響起時，大家一起坐下、躺下，
佔領忠孝西路。

蘇貞昌期待馬英九趕快解決問題
民進黨主席蘇貞昌昨表示，馬英九有責任防

止社會發生動亂，期待他趕快來解決問題。
蘇貞昌上午出席「2014終結核四—反核大路
跑」前，先到凱道探視靜坐中的民進黨籍「立
委」。 他說，民進黨「立委」才40人，在
「立法院」奮戰一整天，馬上又到凱道靜坐一
晚，徹夜未眠又下雨，接着又馬上參加路跑，
希望藉此喚醒馬英九，能夠立刻停建核四。
國民黨政策委員會執行長林鴻池表示，因

核四議題很重要，國民黨「立法院」黨團之
前通過林郁方提案「核四完工、通過安檢
後，不放置燃料棒、不運轉。日後核四是否

運轉，必須經『公投』決定」；馬英九將聽
取地方首長意見，並凝聚共識。

朱立倫：「公投」比街頭抗爭好
國民黨原本每3個月舉辦地方首長會議，

雖然之前3月29日已舉行過，但針對近來核
四議題備受關注，多名國民黨籍縣市首長相
當關心，並發表相關立場，為進一步凝聚黨
內共識，馬英九今日將在國民黨中央黨部主
持會議，邀執政縣市首長舉辦座談會。「行
政院長」江宜樺、經濟部長張家祝、「行政
院」原子能委員會主任委員蔡春鴻等一批相
關單位人士也將出席。將出席會議的新北市
長朱立倫認為，以「公投」決定核四是否啟
用的方式，比民眾上街頭抗爭好很多。
全島廢核行動平台提出明確的2項訴求，

第一，停建核四廠，核一、二、三廠盡速除
役；第二，下修公投法門檻，並強調如果政
府不回應訴求，不排除會有更激烈的抗爭。
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林義雄被批不應用生命來威脅 倘廢核四 台電：破產影響大
香港文匯報訊 據台海網報道，台灣「中華統一促進

黨」總裁、「白狼」張安樂昨日針對核四議題表示，前
民進黨主席林義雄「不能用他的生命來威脅台灣2,300萬
人，這是不對的」。他認為，民粹不能解決核安問題。
據台灣東森新聞網報道，張安樂昨晨到高雄左營，出

席四海幫大老「老五」孫仁傑母親的喪禮，據了解，他
除了批判林義雄，還透露正在安排「中華統一促進黨」
參與2016年「立委」選舉。

應思考核四善後方案
另據中央社報道，爭取代表綠營參選台北市長的醫師

柯文哲昨天表示，核四要廢沒有錯，但台灣的替代能源
政策要調整，並認真思考核四善後方案。他說，廢核四
後不能發展高耗電、高耗能產業，替代能源政策要調
整，發展各種替代能源，同時也要節能。

香港文匯報訊 綜合報道，台灣核
四是否商轉，將交由「公投」決定。
台電表示，如果最後確定核四不商
轉，2,838億元(新台幣，下同)的核四
建廠費用除非政府拿錢補洞，否則將
攤提到電費上由台灣人埋單，若以1年
攤提計算，每度需調漲1.4元，每戶平
均要多支付5,556元電費。台電董事長
黃重球表示，台電資本額才3,300億
元，如果這筆費用認列作損失，台電
就破產了，政府必須有「特別方式」
來處理。

商家頭痛電力怎解決
據中通社報道，台電表示，一旦宣佈

公司破產，公司債務恐會遭到大幅降低
評級，金融機構將不願意再借錢給台電，
影響島內金融市場穩定外，台電將面臨
營運資金不足困境，甚至正常燃料採購
如購煤等都受到波及，影響正常供電；
台電陷入財務危機，也會影響進行中工
程及承包商承接意願，就連員工薪水也
會有問題，將是一連串的骨牌效應。
遠雄企業團董事長趙藤雄表示，核

四是政治問題，不敢多講什麼，但如
果核四不商轉，台灣電力要怎麼解
決，政府應該討論清楚能源政策如何
發展，否則不只台商不敢投資台灣，
外商也不敢進來，對台灣經濟又是一
大傷害。

■■台灣凱道反核四靜坐台灣凱道反核四靜坐，，不少是一家大小一同參與不少是一家大小一同參與。。 美聯社美聯社

■■反核團體昨舉行反核路跑活動反核團體昨舉行反核路跑活動，，吸引不少民眾參加吸引不少民眾參加。。 中央社中央社

■■萬名反核人士昨在凱達格蘭大道萬名反核人士昨在凱達格蘭大道
展開反核靜坐活動展開反核靜坐活動，，表達反核四訴表達反核四訴
求求。。 法新社法新社

■台灣反核人士昨日擠滿了凱達格
蘭大道。 中央社

■一名少女戴上了反核的紙帽，表
達反核的訴求。 美聯社

■馬英九（右）昨參訪福特六和
車廠，親自組裝車門。 中央社

■觀音石未破壞前(左圖)，現在鼻子、嘴巴
已被削平(右圖)。 網上圖片
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